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Comunicato del I° CONGRESSO FGU GILDA-Unams dell’Università della Calabria. 

 

Il giorno 29 novembre 2022 viene celebrato, presso la Sala Stampa dell’Aula Magna dell’Università della 

Calabria, il primo Congresso sindacale della FGU GILDA-Unams dell' Unical. 

Prende subito la parola il Segretario d'Ateneo uscente Francesco Lavorato che annuncia l’intervento del 

Segretario nazionale Arturo Maullu in collegamento da remoto, a cui Lavorato passa subito la parola. Maullu 

fa un quadro della situazione sul rinnovo del CCNL a livello nazionale, ricordando i vari passaggi che si sono 

susseguiti all’Aran durante l’anno e la definizione repentina avvenuta di recente. Il segretario nazionale pone 

l’accento su uno degli argomenti che sta tenendo banco in quest’ultimo scorcio di anno relativamente 

all’autonomia differenziata, che in definitiva, non è altro che la regionalizzazione della scuola.  

Dopo aver concluso il suo intervento, Maullu saluta i partecipanti al Congresso. Riprende la parola Lavorato 

che dà il via ai lavori congressuali nominando segretario verbalizzante Angelo De Stefano e come presidente 

del Congresso Emiliano Pandolfi che illustra la sequenza dei lavori. 

Riprende la parola Lavorato che propone all'assemblea la nomina della commissione verifica poteri che ha il 

compito di verificare la validità del Congresso. La commissione, approvata all'unanimità è così composta: 

Fiore Veltri, Francesco Montemurro, Madeo Antonio.  

Il Segretario d'Ateneo uscente fa un breve excursus sulla storia del sindacato e si compiace della crescita 

esponenziale che il sindacato stesso ha avuto in quest’ultimo periodo. Sottolinea l'importanza del momento 

ed invita i dirigenti uscenti e tutti i congressisti ad intervenire perchè questo è il momento della verifica 

dell'attività svolta ed è il momento di approvare e determinare la linea  politico sindacale che il sindacato 

vorrà svolgere in futuro nell' Ateneo. "Il nostro sindacato deve continuare ad essere partecipativo e 

coinvolgente ed in futuro bisognerà tenere molte più assemblee che in passato proprio per essere sempre 

più vicino ai colleghi ed alle loro problematiche ". Dopodiché passa la parola ad Emiliano Pandolfi che spiega 

quali siano stati i motivi che lo hanno portato ad aderire, insieme al suo gruppo, alla FGU. A questo punto si 

apre un dibattito, dove tutti possono intervenire. Prende la parola Gianluca Scarpelli che ribadendo il suo 

entusiasmo sul nuovo gruppo sindacale che si è formato, pone l’accento sui problemi che, ormai da anni, 

attanagliano la nostra università. In particolare si riferisce al welfare inesistente e le PEO che anziché 

costituire una premialità per tutti i dipendenti, hanno solo suscitato malcontento nella comunità accademica 

evidenziando ulteriormente le disparità che ci sono nel nostro ateneo. 

Prende la parola Paola Sdao che racconta brevemente la sua esperienza sindacale all’Unical, avendo 

inizialmente aderito ad un’altra sigla sindacale, ma in seguito, per questioni interne a quel sindacato passò 

all’allora CISAL e quindi alla FGU, sottolineando l’accoglienza della nostra sigla. Anche lei pone l’accento sulle 

problematiche create dalle PEO, nota dolente diffusa in tutto il personale d’ateneo.   

Sempre durante il dibattito prende la parola Ester Corleone che chiede quali azioni intende intraprendere il 

sindacato per la soluzione di alcuni problemi annosi e di recente evidenziazione quali, ad esempio, i colleghi 

bocciati nei recenti concorsi e su un’eventuale riorganizzazione dell’ateneo. Ritiene, inoltre, che il sindacato 

debba essere propositivo relativamente ad azioni da portare avanti in questo momento storico per utilizzare 

al meglio i fondi del PNRR. 
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Interviene poi Francesco Montemurro chiedendo di proporre all’amministrazione un maggior peso elettorale 

del PTAB nell’elezione del Rettore (cosa prevista anche dal programma elettorale del rettore), richiesta a cui 

si associa anche Luca Pizzini e, in definitiva, tutta la platea. Un ulteriore problema evidenziato da Pizzini 

riguarda i corsi di formazione che propone la Governance, poiché non tutti hanno il tempo di seguirli, in 

particolare coloro che hanno a che fare, quotidianamente, con il pubblico. Pizzini chiede, inoltre, di avere la 

possibilità di usufruire del servizio mensa. La lontananza della sua sede non gli consente di raggiungere le 

strutture adibite a tale servizio. Propone che vengano stipulate delle convenzioni tra l’Unical e i servizi di 

ristorazione che si trovano nelle vicinanze della propria sede, per sé e per altri colleghi che si trovano nella 

sua stessa situazione. 

Interviene poi Fiore Veltri che, dopo aver ringraziato i presenti per la partecipazione, fa una riflessione sulla 

principale missione del sindacato, che è quella di ascoltare le persone sui bisogni che si possono avere 

durante la vita lavorativa. 

Interviene Angelo De Stefano che evidenzia un ulteriore problema che riguarda la presenza del 

rappresentante del personale in Consiglio di Amministrazione. E’ assurdo che venga nominato direttamente 

dalla Governance senza una elezione democratica come per le altre cariche. 

Prende la parola Paola Dodaro che elogia l’operato del Segretario d’Ateneo Francesco Lavorato al quale 

riconosce, oltre alle indubbie capacità nella conduzione sindacale, anche delle qualità umane di alto spessore 

che non è sempre facile riscontrare nelle persone a prescindere del ruolo che occupano in alcuni contesti. 

Non essendoci più interventi, riprende la parola il presidente dell’assemblea Emiliano Pandolfi che conclude 

i lavori ponendo l’accento su un aspetto su cui bisogna vigilare, e cioè sulle Progressioni Economiche Verticali 

di prossima uscita. Espone brevemente i risultati finora ottenuti dall’azione sindacale e propone che venga 

indetta, al più presto, un’assemblea generale di tutto il personale d’Ateneo. 

Quindi si procede alle votazioni. 

Francesco Lavorato viene riconfermato Segretario d'Ateneo all'unanimità e sempre all'unanimità viene eletto 

il consiglio di Ateneo così composto: 

• Francamaria Pisciuneri; 

• Lorena Lammoglia; 

• Eduardo Orlando; 

• Antonio Madeo; 

• Antonio Pellegrino; 

• Enzo Giacco; 

• Giuseppe Oliva; 

• Francesco Veltri; 

• Fiore Veltri; 

• Emiliano Pandolfi; 

• Gianluca Scarpelli; 

• Monya Perricone; 

• Angelo De Stefano; 

• Paola Dodaro. 
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Una volta conclusosi il Congresso il nuovo Segretario d'Ateneo convoca seduta stante il Consiglio che  vede 

eletti, all'unanimità, i Segretari: 

• Emiliano Pandolfi; 

• Fiore Veltri; 

• Gianluca Scarpelli; 

• Monya Perricone; 

• Angelo De Stefano; 

• Paola Dodaro. 

I Revisori dei conti:  

• Eduardo Orlando; 

• Antonio Madeo; 

• Antonio Pellegrino. 

 

Arcavacata di Rende, 29/11/2022 

 

 


